

En Manila

A las seis de la mañana se oyeron dos cañonazos disparados desde Parafaque, y que indudablemente eran anuncio de que nuestras fuerzas iniciaban el avance.

Dos horas después, la artillería emplazada, pasadas Las Piñas, en el puente Bayusang, rompió nutrido fuego en dirección á las trincheras que los insurrectos han levantado al otro lado del puente, siendo aquél secundado por el *Castilla*, *Reina Cristina* y el pontón *San Quintín*, que estaban situados entre el arsenal y Bacoor; otro tanto hicieron los cañones de Portavaga y Dalahican.

Los cruceros *Isla de Cuba*, *Lezo* y *Elcano*, los cañoneros *Albay*, *Leyte* y *Bulusan* y el transporte *Cebu*, que arbolaba la insignia de contralmirante, doblaron la punta de Cañacao, situándose frente de Noveleta, Rosario y Santa Cruz, rompiendo el fuego contra dichos pueblos.

Manila 16. En la mañana de hoy se rompió el fuego en toda línea, generalizándolo todos los buques, gabarras, lanchas del *Cristina* y *Castilla* y la gabarra núm. 5, que se metió dentro del río Imus.

El fuego ha sido nutridísimo. Los daños y bajas causados, de gran consideración.

La marinería de Binacayan y tropa de guarnición secundó el movimiento y batió á los vecinos rebeldes.

Las bajas han sido innumerables, según se ha visto desde los topes de los buques, en donde hay vigías apostados con buenos anteojos.

Han llegado 36 heridos, que han ingresado en el Hospital militar. Proceden de la acción de Pamplona.

Mejoran los capitanes Burguete y Suarez. Grave el capitán del tercero de cazadores Torres León.

Han fallecido dos soldados. En Manila se nota inusitada animación. El paseo de La Luneta está constantemente ocupado por multitud de personas que, provistas de gemelos, vienen á estudiar el efecto que hace el

diluvio de granadas que constantemente lanzan al campo insurrecto los buques de la escuadra.

El general Jaramillo ha tomado el fuerte de Bigay, construido en la estribación de Sungay. Por nuestra parte hemos tenido siete soldados muertos, y heridos el comandante del 13.º batallón de Cazadores Sr. Noguera, y el teniente de la guardia civil Sr. Macías y 28 individuos de tropa.

Al posesionarse del fuerte se encontraron 30 muertos de los insurrectos, falconetes y armas de fuego.

Se viene observando que no se protegen entre sí los rebeldes al ser atacados, hecho que prueba de cosas dignas de consideración: primera, que el concienzudo plan estratégico del general Polavieja les ha desconcertado por completo, y segunda, que, según dicen los andaluces, les ha entrado mucha *jindama*.

Durante la noche del 16 al 17 los rebeldes cruzaron el río Zapote hostilizando á Pamplona y tratando de envolverla.

Apercibido el teniente coronel Albert, los rechazó, teniendo que lamentar por nuestra parte 3 muertos y 7 heridos.

Se están montando allí algunas piezas de artillería.

El general Polavieja ha reconocido por mar toda la costa insurrecta, que ha sido cañoneada por nuestra escuadra.

Manila 17 de Febrero.—Hoy ha tomado el general Jaramillo á Bailén.

La división Lachambre, después de una marcha penosísima y reñido combate, se ha situado á quinientos metros de Silang y á espaldas de Bacoor.

Ignóranse aún las bajas del enemigo. Por nuestra parte tenemos que lamentar la muerte del comandante del 15 de Cazadores y 11 individuos de tropa y 22 heridos.

EL PAJARO VERDE.

JOSE G. DE LA CAMPA.

(Epoca.)

Edición de la tarde

PALMA 23 DE MARZO DE 1897

Carlistas y liberales

Mucho al parecer le dolió al ribotismo mallorquin el que nosotros dijéramos que contaba entre sus ejecutorias la de haber contribuido con su apoyo á que el partido carlista saliera del ostracismo.

Como el hecho sustentada por nosotros es exactísimo nos vemos en el caso de sostenerlo contestando á un artículo muy diluido que sobre este interesante tema, encabeza el *Liberal* de anoche su edición de la tarde.

Hagamos historia. Constele á *El Liberal* que en las elecciones en que fué derrotado el Sr. Marqués del Reguer, el partido conservador no apoyó de una manera oficial su candidatura.

Una respetable personalidad que cuenta muchos servicios al partido y decisiva influencia en algunos pueblos no le dió un solo voto.

Comprenda el *Liberal* que esto no hubiese ocurrido, si el partido conservador hubiera hecho causa común con los carlistas.

Hubo sí, conservadores que votaron al señor Marqués y á nadie puede extrañar el hecho puesto que uno de los candidatos triunfantes en aquella lucha fué el señor Conde de San Simón, unido al derrotado Marqués por el doble vínculo de hijo político y sobrino.

De haber apoyado los conservadores al del Reguer, hubiera salido triunfante de las urnas, puesto que sobran á los Sres. Conde de Sallent, Rovira y San Simón, muchos miles de votos.

En esto precisamente se diferencia el partido conservador mallorquin, del partido liberal. En que jamás para lograr sus triunfos hace cuestión de partido una alianza con los enemigos de la dinastía reinante.

Del disgusto que aquella elección produjo en el campo carlista, se valieron los amigos del señor Maura, para estrechar sus relaciones políticas con el carlismo, relaciones que de lícitas pasaron á ser el monstruoso conterburnio de que hoy hacen gala los unos y los otros, carlistas y liberales.

El partido conservador pudo por conveniencias de momento en alguna ocasión apoyar un candidato antidinástico. La política local tiene muchas exigencias. Pero lo que jamás ha hecho ni hará el partido conservador es amalgamarse con los enemigos de la Monarquía actual y de la paz pública sellando un vergonzoso pacto político que les permita ir del brazo á todas las luchas electorales, desde las generales para elegir representantes en Cortes, hasta las más modestas para renovar la mitad de los Ayuntamientos.

Eso es lo que en nuestro sentir significa haber dado su apoyo á los carlistas para que salieran de su ostracismo.

Por lo demás, el partido conservador vá á las urnas, solo, como lo prueba presentando mayoría en todos los colegios, sin negar, que negar, que verá con sumo gusto que la lucha de los republicanos venga á restar fuerzas á esos incomprendibles amores asiáticos, como diría el Sr. Martos, que sin recato se profesan maurismo y absolutismo.

Y con insistir en lo de la ejecutoria y negar rotundamente que los conservadores hayan tratado de pactar recientemente con los carlistas, dejamos en el uso de la palabra á *el Liberal*, puesto que el mismo termina su artículo diciendo que sobre esto de conservadores y carlistas hay tema para rato.

Extranjero

La cuestión de Oriente.—Un recuerdo de Leopoldo I de Bélgica.—Embajada persa en San Petersburgo.—Regalos espléndidos.—La campaña contra el Rey de Benin.—La revolución húngara de 1848.—Un matemático ilustre.—Los Príncipes de Bulgaria en Belgrado.—El Almirante Hollmann y la Marina germánica.

Con motivo de la cuestión de Creta recuerdan los periódicos belgas que Leopoldo I, al serle ofrecido, en 1828, el trono de Grecia, lo rehusó, entre otras razones, porque, según dijo, «Grecia, sin la isla de Creta, es un Estado mutilado», y no creía posible aquel tan ilustrado Monarca que un pueblo «tan ardiente y movedizo como el pueblo helénico viva satisfecho dentro de los estrechos límites que le asigna la diplomacia.»

Las anteriores palabras son una nueva prueba de aquella perspicacia y sagacidad que constituyeron, entre otras eminentes cualidades, las características del carácter de Leopoldo. Aunque más bien parecen hoy un pretexto para esquivar el compromiso en que las potencias lo habían colocado; como que algunos meses más tarde no dudó en aceptar la corona de Bélgica, pudiendo ya prever, al conformarse en ocupar el trono, que su reino había de ser, como efectivamente fué, «mutilado» también por las potencias. Europa, en 1831, impuso á los belgas el sacrificio del Limburgo y del Luxemburgo, las dos provincias más hermosas acaso del reino; sacrificio que vino á constituir el rescate de su independencia.

La Embajada extraordinaria persa, presidida por el General (tomen aliento nuestros lectores) Mirza Nassr ul Mulk Emir Toumani, ha sido recibida, en solemnisísima audiencia, por los Emperadores de Rusia, en el palacio de Tsars-Koé-Sélo.

El embajador persa entregó al Emperador las cartas autógrafas del Shah de Persia, que lo acreditan como tal Embajador, ofreciéndole á continuación magníficos regalos. Para el Emperador ha sido el General Mirza portador de una espada maravillosa, que perteneció al Shah Abbas el Grande; es obra del siglo XIV de nuestra Era y espléndida muestra de los progresos realizados en su arte por los espaderos persas de aquella centuria; la empuñadura y la vaina hallanse materialmente cubiertas de perlos y otras piedras preciosas. Expléndidas son igualmente las sortijas y pulseras ofrecidas á la Czarina. Todas esas joyas formaban parte del tesoro particular del Shhh, en el cual se encierran incalculables riquezas.

Sir Jorge Tubman Goldie, Presidente de la Real Compañía del Níger, y Mr. Wallace, representante diplomático de la misma, han partido ya de Forcados, con dirección á Akra, Freetown y

Dakar, en cuyo puerto se embarcarán con rumbo á Lisboa á bordo de un vapor francés. La campaña del Níger, por consiguiente, puede considerarse como definitivamente terminada.

No puede asegurarse lo propio relativamente á la campaña emprendida por las autoridades del Protectorado de las costas de Níger contra el Rey de Benin. No habiéndose dignado éste contestar siquiera á las intimaciones que le fueron dirigidas por el Cónsul general Choor, después de tomada la capital de su reino, ha sido enviada una columna fortísima en persecución del Príncipe fugitivo. Dicha columna expedicionaria ha incendiado las aldeas que ha encontrado á su paso, arrasado los campos cultivados, fusilado á cuantos indígenas han caído en su poder y cometido otra porción de tropelías; más no ha conseguido apoderarse de la persona del Rey, quien escoltado por un centenar de partidarios fieles han buscado refugio y amparo en las impenetrables mangas del interior de su reino.

El aniversario de la revolución húngara de 1848 ha sido conmemorado, no solamente en Viena, como ayer dijimos, sino también en Budapesth, con lucidísimas fiestas. La Asociación de la Prensa húngara, tras de celebrar un *meeting*, al que asistió numerosa concurrencia, trasladóse al domicilio del célebre novelista Mauricio Jokay con objeto de ofrecerle una artística copa de oro, en recuerdo del establecimiento de la libertad de imprenta en Hungría.

Las Asociaciones escolares, con banderas desplegadas, estacionáronse delante de la Universidad, entonando al compás de varias bandas de música el himno húngaro de la libertad.

A la edad de ochenta y tres años murió anteayer en Oxford uno de los más ilustres geómetras de nuestro siglo, Mr. James Joseph Silvester, Catedrático en la Universidad. Fué el inventor del plagiógrafo, del abanico geométrico y de otros varios instrumentos cinemáticos; introdujo en Inglaterra el método de Pancelier, y el mundo sabio recordará eternamente su nombre, como autor de la teoría de las recíprocas.

Como otros matemáticos ilustres, fué Silvester también poeta, y dejó publicada una verdadera teoría de la versificación con el título «La ley de los versos».

Los Príncipes de Bulgaria, Fernando y María Luisa, propónense pasar una temporada en Belgrado, accediendo á las reiteradas invitaciones del Rey Alejandro de Serbia y de la Reina Natalia. El viaje de los Soberanos búlgaros tendrá lugar á medianos del próximo Mayo.

Al Príncipe Fernando acompañarán el presidente del Consejo, Stoilof, y algún otro de los Consejeros responsables, los cuales celebrarán algunas conferencias con el primer Ministro serbio, Simitch, acerca del proyecto de alianza de los Estados balcánicos, cuya realización es enternamente deseada en Rusia y tenida, con fundamento, en Riena y en Budapesth. La alianza entre Serbia y Bulgaria fué uno de los puntos más detenidamente estudiados por los soberanos de ambos países en la entrevista que celebraron hace pocos meses en Sofía.

La intransigencia en que se ha colocado la Comisión de Presupuestos del Reichstag, rechazando una vez más los créditos extraordinarios solicitados por el Ministerio de Marina, ha sido motivo para que el Almirante Hollmann haya presentado nuevamente al Emperador la dimisión de su cargo. El Emperador no adoptará decisión alguna sobre el particular hasta que los créditos hayan sido discutidos y votados por el Reichstag.

Quintas

Novísima ley de reclutamiento y reemplazo del ejército de 11 de Julio de 1885 modificada por la de 21 de Agosto de 1896.

Contiene el cuadro de inutilidades físicas, reglamento para su aplicación de 23 de Diciembre de 1896 y el de la misma fecha para la aplicación del cuadro para las reducciones por inutilidad física y anotada para su más fácil interpretación. Además está aumentada con extensos formularios para todos los servicios y operaciones de quintas.

Precio 2'50 pesetas ejemplar encuadernado con tela.

CODIGO PENAL CIVIL, anotado con la Jurisprudencia sentada por el Tribunal Supremo, y concordado con las demás leyes y disposiciones sobre materia penal, adicionado con la Ley de represión al anarquismo. Precio 2 pesetas.

MANUAL DE CONSUMOS, comprende la ley de Agosto de 1896 adicionada con notas aclaratorias para su más fácil interpretación y las tarifas correspondientes. Precio 1'50 pesetas.

LEYES Municipal y Provincial, Madrid.—Febrero 1897.—Precio 2 pesetas.

NOVISIMA ley del Timbre, con el reglamento y un índice alfabético, Madrid.—Diciembre 1896. Precio 2 pesetas.

Todas estas obras se hallan de venta en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2, Palma.

Páginas ciclistas

Nuevo sillín.—Campeonato de la U. C. C.—Certamen de bellezas.—La Cruz Roja Ciclista.—Handicap.

Parece ser que se ha resuelto la comodidad en la bicicleta. En un periódico de Madrid leo á la vez higiénico ya se ha resuelto con las sillas *Chaise*, las cuales ya han llegado á Madrid también.

Si D. José Schembri ha leído esta noticia habrá puesto como unas Pascuas... y habrá encargado un sillín *Chaise*.

El 28 del corriente se celebrará el campeonato de resistencia de la Unión Ciclista Comercial. La prueba será de 100 kilómetros. Se verificará en la carretera de Aragón.

Los premios son cinco. Todos ellos consisten en medallas.

He aquí una noticia curiosa: En Pontevedra se ha verificado un certamen de bellezas.

Los ciclistas presentaron á una candidata, la cual ha obtenido el premio de belleza. Ella se llama Pura Otero.

Los ciclistas de aquella provincia pueden estar satisfechos.

Parece que se trabaja para establecer en España una Cruz Roja de ciclistas.

La idea no me parece que debe caer en saco roto; al contrario, los ciclistas todos, creo debemos apoyar el pensamiento, pues de todos modos resulta en beneficio nuestro.

Lo que hace falta, es que ya que se ha lanzado la idea, ésta sea acogida con entusiasmo y que en breve tengamos establecido en España una asociación de tanta utilidad como la Cruz Roja Ciclista.

Si el tiempo no lo ha impedido, estos últimos días debe haberse celebrado en Madrid, un *handicap*.

Esta carrera fué organizada por el Club velocipedico madrileño.

Para tomar parte en ella había inscritos 45 corredores.

PEDAL Y MANUBRIO.

Salinas de Ibiza

En el sorteo verificado en el día de ayer ante el Notario D. José Alcover, de las cuarenta y cinco obligaciones hipotecarias serie A que deben ser retiradas en primero de Abril próximo, resultó corresponder la amortización á las que llevan los números 2453, 1913, 1532, 1068, 97, 562, 2487, 1205, 1266, 91, 1962, 2311, 2424, 253, 2051, 2414, 1899, 1767, 778, 16, 94, 2446, 1310, 15, 12, 2225, 593, 2101, 1544, 526, 1934, 1018, 1737, 2151, 98, 147, 1849, 870 y 2155.

Lo que se anuncia que los tenedores de dichas láminas se sirvan presentarlas para su cobro al «Crédito Balear» á tenor de lo prevenido en la escritura de emisión.

Palma 18 Marzo de 1897.—Por las Salinas de Ibiza: El vocal de turno, Manuel Salas.

Noticias militares

Aclaración.—Las facultades concedidas á las Comisiones Provinciales para otorgar la excepción inmediata del servicio activo en los cuerpos armados, por circunstancias accidentales ó imprevistas, á los excedentes de cupo llamados á las filas, no puede hacerse extensiva á las *Comisiones Mixtas* de reclutamiento que entienden en las excepciones y exenciones sobrevinidas por causas de fuerza mayor, á los individuos que sirven en el Ejército, los cuales han de continuar en él hasta que tengan ingreso en el mismo los mozos del reemplazo inmediato.

Recompensas.—Por la acción de «Vuelta Corta» y «Maca Abajo» se ha concedido al soldado del regimiento infantería de Simancas número 64 Jorge Ramis Solivellas la cruz de plata con distintivo rojo del mérito militar.

Por la acción de «Cafetales Yateras» y «Paralones de Perlas», se concede la misma cruz al soldado del escuadrón de Guantánamo Rafael Garau Canet. Igual distinción al soldado Manuel Rivas Pons.

Por la acción del destacamento «Felicidad» se concede al soldado de Simancas Miguel Ferrer Palou la cruz de plata del mérito militar con distintivo rojo y la pensión mensual de 2'50 pesetas no vitalicia. El soldado Ferrer fué herido en dicha acción.

Por la conducta observada en la defensa de Artemisa se concede la cruz del mérito militar al sargento del regimiento de Simancas Luis Ripoll Palau.

Por la acción sostenida en las «Lomas de Volcán» (provincia de la Habana) se concede al cabo de cazadores de Barbastró número 4 Andrés Pascual Salas la cruz del mérito militar. Por la misma acción se concede igual recompensa al soldado Antonio Ferrer Alsina.

Destino. — Ha sido destinado á este distrito militar el teniente coronel D. Trinidad Diaz Capilla que actualmente sirve en los somatenes de Cataluña.

Estafeta taurina

Para el mes de agosto se asegura que correrá y estoqueará toros de una ganadería andaluza el Litri (Miguel Baez) en la plaza de toros de esta capital.

Hemos oido también que piensa contratarse al hijo del Gallo y al sobrino del Reverte que actualmente están formando una compañía de niños sevillanos.

Aunque muy alhagüefas estas noticias no han de satisfacer por completo la buena afición que vería con gusto su organizara una corrida de verdad con toros de afamado hierro y diestros de cartel.

ESTOQUE.

Comillas en Baleares

A bordo del vapor «Sotolongo» llegó ayer á Mahón el señor marqués de Comillas que pasó todo el día en la capital de la vecina isla.

A las ocho de la noche salió del puerto de Mahón el «Sotolongo» llevando á su bordo al ilustre marqués de Comillas.

LOS ESTRENOS

El Petrolero

En el teatro Lara de Madrid, en la noche del viernes último se estrenó el juguete cómico en dos actos titulado «El petrolero.»

Un periódico de la corte, dice, propósito de dicho estreno que justifica el título de la obra la circunstancia de figurar en ella un obrero marmolista, que se sirve de uno de esos cuernos que usan los petroleros para anunciar su mercancía.

Pero el tal mancebo no utiliza el instrumento para llamar la atención de una mujer casada, que, al toque de la guitarra, le advierte si su marido se halla en casa ó fuera de ella, con arreglo al aire que ejecuta.

Este es el punto de partida del regocijado juguete que, con éxito muy lisonjero, se estrenó anoche en el teatro Lara.

No es posible narrar el enredo de la obra continúa diciendo el revistero de «El Liberal,» muy bien urdido por cierto, y derrollado con gran conocimiento de la escena. Los autores no han pretendido escribir una comedia fina y delicada, sino una especie de «vaudeville» de sales muy gordas, sin más objeto que el de hacer reír por espacio de dos horas al espectador, y puede asegurarse que han logrado en absoluto su noble propósito.

Al final de la representación el público llamó cinco ó seis veces á las tablas á los Sres. Perrin y Palacios, afortunados autores del divertido «Petrolero,» que, indudablemente, ha de tocar muchas noches el cuerno en la hermosa sala de la calle de la Corredera.

La Compañía de Jesús

La Compañía de Jesús ha publicado recientemente una estadística del personal de su orden.

Según dicha estadística, el personal de la Compañía de Jesús compónese de 14.251 religiosos, á saber: 6.460 sacerdotes, 4.416 estudiantes, es decir, religiosos que habiendo hecho los primeros votos no han sido aún admitidos al sacerdocio, y 3.375 hermanos coadjutores ó conversos.

Los jesuitas dividen el mundo en cinco grandes asistencias, á saber: Francia, Alemania, Italia, España é Inglaterra, y cada una de ésta subdividida en provincias.

Ferro-Carriles de Mallorca

Ramal de Santa Maria á Manacor

El día 24 del actual, á las doce y media de la mañana, tendrá lugar en esta Dirección (Oficinas de la estación de la substa de varias construcciones que han de levantarse en las estaciones de Algaida y Santa Eugenia.

Paró tomar parte en la subasta, que se adjudicará al mejor postor, se hará un depósito provisional en metálico en la Caja de la Compañía, de quinientas pesetas, que será devuelto á los licitadores á quienes no resulte adjudicada, tan pronto como haya terminado el acto.

El adjudicatario estará obligado á sustituir el depósito provisional por otro definitivo provisional por otro definitivo por la cantidad de ochocientos cincuenta pesetas en metálico ó en efectos de la Deuda pública. Estos efectos se admitirán por un 90 por 100 de su valor efectivo regulado por la cotización oficial del día anterior al en que se efectúe el depósito.

Si no se hiciese el depósito definitivo dentro de los ocho días siguientes al de la subasta, perderá el adjudicatario el depósito provisional, que quedará á favor de la Compañía, quedando esta libre de todo compromiso.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados acompañadas de la cédula personal del licitante y del depósito provisional, admitiéndose en esta Dirección desde esta fecha todos los días laborables, á las horas hábiles de oficina, hasta el día y hora señalados para la subasta inclusive.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo adjunto y no podrán exceder del importe del presupuesto de las dos estaciones reunidas.

No se admitirán proposiciones que se refieran á una sola estación.

En caso de presentarse dos ó más proposiciones iguales que resultarán las más ventajosas, se abrirá una licitación verbal entre sus autores durante diez minutos.

Si la Comisión de la Junta administrativa de esta Compañía que ha de intervenir en la subasta tuviese motivos bastantes, á su juicio, para sospechar que los licitadores se hubiesen puesto de acuerdo para perjudicar los intereses que representa, podrá suspender dicha subasta devolviendo dentro de la media hora siguiente los depósitos provisionales á los licitadores, los cuales no tendrán derecho á reclamación alguna.

Desde esta fecha quedan expuestos al público todos los días laborables desde las diez de la mañana á las doce de la tarde, los planos pliego de condiciones y presupuestos por que ha de regirse la contrata y ejecución de las obras.

Palma 26 de Marzo de 1897.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

Modelo de proposición

Don N. N. enterado del anuncio publicado por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca sacando á subasta varias construcciones que han de

levantarse en las estaciones de Santa Eugenia, y enterado de los planos, pliego de condiciones y presupuesto, me comprometo á tomar á mi cargo dichas obras por la cantidad de (aquí el importe en letra y en pesetas.)

Fecha y firma del proponente.

PALMA

—En día de ayer falleció en el pueblo de Andraitx D. Pedro Juan Enseñat concejal que era de aquel Ayuntamiento.

—Por el Juez instructor militar de Figueras se ordena la busca y captura del sargento Juan Mena Balleras natural de Mahón fugado el 20 de Febrero próximo pasado.

—Ayer por la mañana fueron encontradas en la vía publica dos cadenas de metal imitación á oro las cuales se hallan depositadas en la inspección de vigilancia donde podrán pasar á recogerlas quien acredite ser su dueño.

—Esta noche en el palacio de la Diputación se reunirá la comisión provincial con el objeto de machar los asuntos del día.

—Este medio día un carro de transporte que estaba descargando mercancías en la explanada del muelle viejo se ha caído al mar pereciendo ahogada la caballería que de el tiraba.

El carro á duras penas ha podido ser sacado del agua.

Un aplauso

—El Sr. Gobernador Civil de la Provincia con el celo que le distingue y los inspectores de vigilancia con el afán de atender las indicaciones de la Prensa, cuando del bien general se trata, han realizado un acto que ha de agradecer y estimar siempre toda persona honrada.

En nuestro número del Domingo denunciarnos el hecho de tener en su compañía una mujer de mal vivir una niña de once años.

Tan luego el Sr. Jaume tuvo conocimiento del hecho y obediendo á instrucciones recibidas recogió á esta niña que no conocía á su verdadera madre y arrancándola del ambiente de corrupción que respiraba ingresó en la tarde de ayer en la Misericordia, donde las buenas hermanas de la caridad sabrán educar su corazón y enseñarla á bien obrar.

Amigos de dar á cada uno lo que se merece, no hemos de escatimar hoy nuestros aplausos y elogiar el celo de las autoridades, que al cumplir con su deber han realizado una hermosa obra de caridad y ha abierto el camino de la honradez á una niña próxima á sucumbir en el vicio.

Cuerpo jurídico

—Ayer, lunes, dieron principio en Madrid las oposiciones del segundo ejercicio para ingresar en el cuerpo Jurídico del Ejército.

Muchas gracias

D. Felipe Augusto Corral, Juez de primera instancia de este partido nos manifiesta en atenta carta haberse hecho cargo del Juzgado.

El Sr. Corral manifiesta que ha ordenado se faciliten á la prensa todas aquellas noticias que no puedan causar perjuicios á la buena marcha de la administración de Justicia y á la vez nos dice que desde luego su despacho queda abierto al público en general y á los litigantes, quienes para llegar hasta el no necesitarán tarjetas ni cartas de recomendación.

Damos al Sr. Corral expresivas gracias por lo que á nosotros afecta como periodistas y nos congratulamos por sus excelentes propósitos.

En Inca

Con gran solemnidad en la iglesia parroquial de Inca fué ayer bautizada una hija de nuestro querido amigo el alcalde de aquella importante villa.

Enviamos á sus padres nuestra más cordial felicitación.

Don Jerónimo Flores

En el vapor Cataluña llegará á esta capital con su distinguida familia el nuevo delegado de Hacienda Sr. Flores.

La prensa de Tarragona, sin distinción de matices políticos dedica elogios á su gestión administrativa.

Mallorca espera mucho de un funcionario tan íntegro, tan caballeroso y que reúne tan especiales dotes de mando y de administración.

Nodriza

Una robusta, de 35 años de edad y leche de cinco meses, desea encontrar criatura para lactar en su propio domicilio, que lo tiene en la villa de Pollensa.

Informarán calle de San Miguel número 50.

SERVICIO TELEGRAFICO

Oriente

Grecia y las Potencias

Madrid 23, 9'40 m.

Ha causado general sorpresa la noticia de que los gabinetes de Viena Berlin y Saint Petersburg han acordado que inmediatamente que para que se resuelva la cuestión de Oriente Francia ocupe militarmente á Creta efectuando su escuadra un desembarco.

Francia se asegura que aceptará el encargo de las potencias.

Comentarios

La noticia es muy comentada en los círculos

los políticos diplomáticos por la intención que envuelve que Francia la mas democrática de las naciones europeas sea la encargada por las potencias de llevar á cabo un acto de fuerza.

Cuba

En Guanica

Madrid 23, 9'40 m.

La columna que forman los batallones de Gerona y cazadores de Vergara continuando su avance por Pinar del Rio han batido de nuevo al enemigo en las inmediaciones de Guanica.

En la batida les causaron nuestra fuerza quince muertos.

Gerona y Vergara tuvieron un muerto y once heridos.

En otros encuentros de escasa importancia tuvieron los rebeldes 31 muertos y 37 heridos.

Las tropas leales un muerto y 14 heridos.

Cambios nuevos

Madrid 23, 9'35 m.

En el despacho de Sres. Jueces del Tribunal Supremo de Guerra y Marina se encuentra á disposición de las defensas las distintas piezas que forman la causa instruida con motivo del atentado anarquista perpetrado en la calle de Cambios Nuevos de Barcelona.

La vista tendrá lugar ante el Tribunal Supremo de Guerra y Marina en los primeros días del mes de Abril.

Washington

Madrid 23, 9'40 m.

En la Cámara de representantes, continúa la discusión comenzada ayer del proyecto de reformas arancelarias, que será votado el 31 de los corrientes.

Jingoismo

Los jingoistas y laborantes muéstranse muy disgustados por la derrota de Mr. Call.

Próximo Consejo

Madrid 23, 9'40 m.

Ha sido definitivamente acordado que el Consejo del jueves en Palacio se aplaze para el viernes por ser el jueves día festivo.

Navarro Reverter

El ministro de Hacienda ha mostrado deseos de defender su gestión económica ante el Parlamento lo cual aleja toda idea de que haya crisis parcial antes de la apertura de las Cortes.

Las Cámaras no funcionarán hasta mediados del mes de Abril.

Alcance de la tarde

A Filipinas

Madrid 23, 2 t.

El Capitán general Sr. Primo de Rivera ha estado en Palacio poco antes de las doce despidiéndose de S. M. la Reina. Después se dirigió á las habitaciones de la Infanta Isabel cumplimentándola y despidiéndose de ella.

El general Primo saldrá para Barcelona en el expreso del viernes, llegando á la capital de Cataluña, momentos antes de zarpas de dicho puerto el vapor «Montevideo» que le conducirá á Filipinas.

Comentarios

Madrid 23, 2 t.

Entre la gente que cabildea es objeto de muchos comentarios el que el general marqués de Estella celebrara con el general Blanco una detenida conferencia en el despacho del jefe del cuarto militar del Rey.

Ambos generales se mostraron muy reservados con los periodistas al salir de Palacio.

MENCHETA

Bolsa

Barcelona 23, 10 m.

4 por 100 interior 63'91.—4 por 100 exterior 76'82.

Boletín metereológico

Día 23 á las nueve de la mañana

Table with meteorological data: Barómetro 766 7 mm., Termómetro seco 17 6 grados, Id. húmedo 14 2, Máxima en 24 horas 20 6, Mínima en id 10 8, Reflector 9 0, Dirección del viento NE, Fuerza del viento sobre un m. cuadrado 4 0 kg., Pluviómetro 0 0 mm., Evaporómetro 3 2, Higrómetro 70, Ascenso del barómetro en 24 horas 0 0, Descenso del id. en id 1 5.

MARÍTIMAS

Durante las últimas 24 horas han fondeado en nuestro puerto las embarcaciones siguientes:

Vapor Unión capitán Alzina de Ibiza y Alicante con el correo y pasajeros

Vapor Cabrera capitán Gazá de la isla de su nombre con la valija y carga.

Se han despachado para hacerse á la mar el bergantín goleta Joven Temerario capitán Oliver con 7 tripulantes y madera para Gandía.

Polacra goleta S. Francisco capitán Cardona con 6 tripulantes y efectos para Torreveja.

Brick-barca Angeles de la matrícula de Villagarcía capitán Rivas con 12 tripulantes y lastre para Santander.

Vapor Beller capitán Singala para Barcelona.

A las 11 de esta mañana el vigía de Porto-pi señalaba un buque de cruz que venía en demanda del puerto por la parte de poniente.

Ha salido de la dársena después de haber limpiado sus fondos el bergantín goleta San Salvador el cual zarpará en breve para Ponce.

A la hora del itinerario ha salido para Barcelona el vapor correo Beller con el correo y 42 pasajeros.

En el mismo vapor han embarcado el auxiliar de Telégrafos Sr. Gili, D. Roque Carnicer y Mr. Williams.



Hojas del Calendario

Calendar table for March showing dates, days of the week, and events like 'Menguante el 25' and 'Novilunio el 2 Abril'.

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados a las cinco de la tarde.

De Mahón para Palma, los martes a las cinco de la tarde.

Ferías de Mallorca. Abril: Domingo 26, Santa María. Mayo: Domingo 3, Siqua (Fira de Maig).

Mercados de Mallorca. Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencellas.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: PUEBLOS, Puntos de parada, HORAS (Salida, Llegada). Lists destinations like Andraig, S. Arracó, Capdallá, etc.

Ferro-carriles de Mallorca. Servicios de trenes para viajeros que registró desde el día de Octubre De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7:55 mañana, 2 y 5 tarde.



VAPORES CORREOS

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

ANUNCIOS

Gran Liquidación

de la antigua casa SERRAT por cierre de establecimiento 7, BRONDO, 7

Martinez y Planas

BANQUEROS Y COMERCIANTES

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero.

Aseguros de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía «Unión Comercial» de Londres.

San Juan 20 Palma de Mallorca

La Industrial de Antonio Fabregas Quint y Brossa

Bazar de muebles de lujo y económicos, sillerías de todas clases, tapicerías, damascos y alfombras.

Tarifa de Anuncios

para los periódicos ALMUDAINA, Ultima Hora, Liberal Palmesa o y Heraldo de Baleares.

Por centímetro cuadrado en 1.ª página, 0,08. Por id., id., en 2.ª id., 0,06. Por id., id., en 3.ª id., 0,04.

ANUNCIOS MORTUORIOS

Por una esquila tamaño corriente en 1.ª página Ptas. 15. Por una id., id., en 2.ª id., 10 id. Por una id., id., en 4.ª id., 5 id.

Bazar Palmesano DE LUIS RATIER

Gran surtido de toda clase de calzado a precios muy limitados. Especialidad en calzado a medida. Elegancia y economía. Expendeduría de Tabacos. Existencia de toda clase de Timbres. Inmenso surtido de Tabaco Habano y Peninsular.

Línea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos.

M. PINILLOS

Saldrá el 15 de Abril el vapor Cádiz. Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. También la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tulpan, Tampico, Frontera, Lsguna, Campeche, Progreso y Coatzacoalcos.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. EDICIONES DE LUJO. EDICIONES ECONÓMICAS.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA. SE suscribe en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER. Calle de Palacio, 2, PALMA.

Banco de España. Próxima convocatoria. En la 2.ª quincena Mayo 1897. Preparación comprensiva de las materias siguientes: Cálculos mercantiles. Contabilidad. Código de Comercio.

SE ALQUILA un segundo piso en la calle de la Piedad número 28; tiene agua á grifo, coladuría y muchas comodidades. Con dicho piso, 6 por separado se alquila igualmente una azotea con palomar. Informarán en el principal.

LA URBANA. COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES. FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1838. La que de mas antiguo opera en España en la rama INCENDIOS. Capital social y reservas de la rama Incendios 82.000.000 DE PESETAS. Capital social y reservas de la rama Vida 117.000.000 DE PESETAS.

Nodriz. Una muy joven y robusta, desea encontrar crista para lactar en su propia casa, que la tiene en el pueblo de Selva. Para informes dirigirse á la administración de este periódico.

ESQUELAS MORTUORIAS. Completa surtido en todos los géneros de esquilas mortuorias. Calle de Palacio, 2, PALMA.